

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelos mortuorias a precios con-  
vencionales.

Año XXXIII.—Núm. 11279

Valencia Miércoles 12 de Octubre de 1910

Oficinas: Milana, 7 y 9

## Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana jueves 13 de octubre de 1910

**Teatro Oíroo.**—Sesiones de Varietés a las seis y media de la tarde, y a las diez y media de la noche, programa interesante.—Los colosales «dancseurs» americanos, MARY-TITO.—Tercera representación de la aplaudida cantante Srta. NURIA.—Segunda presentación de LAS TRIGUENTAS, tan celebradas en sus duetos y bailes.—Éxito de la troupe VILLAR. Precios los de costumbre.

RIFA INFANTIL DE JUGUETES, a las 6 de la tarde

**SIEMPRE CURAREIS LAS ALMORRANAS CON ANHEMOR**  
por ser incolor no mancha.  
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.  
E. LANGOSME, 71, Avenue d'Antin, PARIS.

**Champagne Mercedes Lalanne & C.**  
Se vende en todos los establecimientos de primer orden. Representante: J. Monmest, Almirante, 12, teléfono 670.

**Oculista de Santa Bárbara**  
Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de COLÓN, 31 bajo, Valencia.

**Lo de Portugal**

### Reserva inexplicable

Los periodistas interrogaron anoche al ministro de la Gobernación sobre la falta de despachos de Lisboa, habiendo manifestado que carecía en absoluto de noticias del vecino reino. Únicamente el ministro de Marina ha dicho que continúa, al parecer, la incomunicación de Lisboa con el resto del mundo, añadiendo que, además del silencio de nuestro representante en Portugal, quedase estupefacto por haber recibido del comandante del cañonero *Núñez de Balboa*, anclado en Huelva, un telegrama urgente donde se dice lo siguiente: «Por la telegrafía sin hilo comunicamos desde Lisboa el comandante del *Núñez de Balboa* haber enviado por telégrafo a V. E. tres despachos, sin haber obtenido contestación.»

Comentando esto, se ha dicho que parece que el gobierno portugués no sólo no permite circular las noticias para los periódicos, sino que establece la igualdad republicana con los gobiernos.

En Gibraltar también es imposible adquirir noticias de los reyes de Portugal, pues la reserva de las autoridades es impenetrable.

Las precauciones son tantas que han sido cerradas al público varias calles colindantes con el palacio del gobernador.

Habiendo los periodistas con el consuelo de Italia, aseguró éste que nada se sabía fíjamente.

### ¿Será por esto la reserva?

A las seis de la tarde se recibió ayer el siguiente telegrama de París, que publicó en su *Boletín extraordinario* el periódico *L'Echo*, y que ha producido honda emoción. Este despacho es reproducción de un cablegrama reexpedido desde Lisboa, por la vía Berlín, y dice así:

«Cuando los jesuitas expulsados se encaminaban a la estación a tomar el tren, una multitud enorme invadió los andenes de aquella, dando atronadores mueras. Tropas de Marina y los cazadores que el gobernador había enviado para escoltar a los jesuitas, fueron insuficientes para contener la rabiosa agresividad de algunos grupos.»

En un crítico instante, y como la orden recibida por las tropas era la de todo cráneo defender a los jesuitas, un oficial pidió telefónicamente, se le enviaron refuerzos desde el Arsenal.

Mientras, los mueras arreciaban y los grupos, rompiendo puertas y cristales, se desparataban por los andenes, esgrimiendo, furiosos, pistolas y cuchillos. Los reyes, obedeciendo a sus jefes, prepararon las armas para rechazar a la multitud, vestidos de paisano.

Todo fue inútil. Los grupos engrosaban, oyéndose repetidos gritos de «¡Mueran los jesuitas, mueran los asesinos del ejército!», y una ola formidable arrolló a las tropas, y el degüello de los religiosos fué general.

Algunos de éstos intentaron defenderse con pistolas; otros huyeron, escondiéndose en los vagones del tren, ya formado, y en guiso con saña cruel, registrando uno a uno los vagones y toda la estación, y cazando en todas partes hasta exterminarlos.

Bien pronto la noticia de lo que había ocurrido se propagó por toda la ciudad, y especial el gobernador montó un servicio de vigilancia y rondas, nuevos grupos se echaron a la calle, llevando las pistolas y repitiendo furiosamente los gritos ya sabidos.

Instantáneamente cada convento se vio rodeado de una multitud enorme. Las pistolas, así como los fueron rociadas con petróleo, en medio de atronadoras expresiones de júbilo de los incendiarios.

El gobierno fué impotente para refrenar los conventos.

Este despacho no ha tenido confirmación, pero a propósito del mismo se recorda el telegrama que ayer reproducíamos en nuestra información, y que decía así:

«Al cruzar un buque ayer a la altura de Lisboa observó que salían de dicha ciudad espesas nubes de humo.»

### Noticias posteriores

Recíbense noticias de Lisboa, aunque deben venir censuradas. Se sabe que ha sido nombrado nuevo comandante del yate *Amelia*, destituyéndose al anterior, así como a los demás tripulantes, obedeciendo esto a que todos ellos eran sumamente adictos a los reyes, y por esto no conviene que continúen a bordo.

En el camarote del rey está el impermeable que usó la noche trágica. Se dice que el Estado convertirá el yate real en buque de combate.

En el abstrerrano del convento de Los Santos, se encontró un verdadero depósito de dinamita. La tropa incautóse de ella.

Los 51 frailes que se hallaban presos en un cuartel de artillería fueron trasladados a un castillo.

El ministro de Francia ha pedido que se ponga en libertad al Sr. Dumoyez, súbdito francés, director del Seminario Colonial Portugués en Camidé, que fué detenido en unión de dos ayudantes y 15 seminaristas.

El gobierno portugués dice que las detenciones de los frailes se realizan para protegerlos contra el populacho.

El citado ministro francés ha conseguido la libertad de tres monjas francesas. El decreto de disolución y expulsión de las Asociaciones religiosas no se aplicará a los sacerdotes afectos a la iglesia de San Luis ni a las Hermanas de San Vicente de Paul del Hospicio francés.

Ha llegado el crucero francés *Amiral Aubé*.

El gobierno ha publicado un decreto declarando el servicio militar obligatorio. Se publican de nuevo los periódicos monárquicos escritos en términos mesurados.

Se ha dictado auto de prisión contra el sacerdote D. Lorenzo Mattos, leader católico.

La policía gubernativa, así como la guardia municipal, han sido reorganizadas. En la guardia citada entrarán de nuevo los individuos que defendieron a la monarquía. Los oficiales del ejército que se adhieron prontamente a la República, conservarán sus puestos. El Estado Mayor ha sido renovado.

El ministro de España en Lisboa telegrafía diciendo que la tranquilidad es absoluta. Las tropas fraternizan con el pueblo.

No es cierto que se haya interrumpido el servicio telegráfico en la línea de Lisboa a Badajoz.

Se sabe que por Vigo entran en España muchos frailes y monjas que han sido expulsados de Portugal, donde se dedicaban a la enseñanza.

De Badajoz. Telegrafían de esta población que procedentes de Portugal llegaron 14 monjas que venían disfrazadas y se dirigieron al palacio episcopal, donde almorzaron. Por la tarde marcharon todas ellas en dirección a Sevilla y Cádiz, donde embarcarán para Nápoles.

Las noticias recibidas por el correo de Lisboa aseguran que Bernardino Machado se encargará definitivamente de la cartera de Hacienda, pasando a ocupar la de Negocios Extranjeros José Rebras.

Procedente de Portugal llegó un sacerdote inglés acompañado de un joven vestido de seglar, secretario del primero.

Este sacerdote, que dirigía un colegio en Lisboa, tuvo que salir de allí disfrazado. Asegura que los religiosos han sido objeto de una bárbara persecución, «si bien a mi comunidad no se la ha molestado», por ser inglesa.

Ambos fugados siguieron ayer mismo su viaje a Londres.

Los reyes de Portugal. El buque italiano *Regina Elena* prepara camarotes para la reina María Pía e infante D. Alfonso de Portugal, que marcharán a Italia.

El rey D. Manuel, según dicen de Gibraltar, estuvo algo indispuesto, pero se encuentra ya perfectamente, habiendo dado un paseo en lancha con la reina Amelia y el gobernador de la plaza, llegando hasta Algeciras.

También participan que llegó la duquesa de Guisa, hermana de doña Amelia. Los reyes siguen siendo vigiladíssimos. Se sabe que Inglaterra envía el yate regio *Victoria and Albert* para que conduzca a los reyes de Portugal a Londres.

### El viaje de los reyes a Valencia

Anoche, al recibir el Gobernador civil a los periodistas, dióles cuenta de que Su Majestad el rey había ya aprobado el programa de su próxima visita a Valencia con la reina doña Victoria, según telegrama del presidente del Consejo de ministros dirigido al Sr. Moreno, y que dice así:

«He tenido el honor de conferenciar con Su Majestad el rey, exponiéndole los deseos y ofrecimientos de esa ciudad que se ha servido transmitirme en su nombre. Su Majestad se ha servido aceptar gustoso el ofrecimiento, aprobando el programa para su estancia en esa de cuatro días, uno de los cuales coincidirá con el cumpleaños de Su Majestad la reina (Q. D. G.).»

En vista de este telegrama, el Gobernador facilitó el programa a que hace referencia el Sr. Canalejas, que es como sigue:

che, comida oficial en la Capitanía general, balles populares y fuegos en la plaza de Tetuán.

Segundo día.—A las once de la mañana recepción oficial de señoras y caballeros en la Capitanía general. Almorzo íntimo. A las tres de la tarde entrega a los agraciados de las 24 casas construidas por el Patronato de Casas para Obreros. Visita a la Lonja e inauguración de las obras del Mercado Central. A las cinco y media té y concierto en la Real Maestranza. Por la noche banquete de gala en el Palacio Municipal de la Exposición y clausura del Congreso de la Poesía en el Salón de Actos.

Tercer día.—Por la mañana visita de su majestad el rey a los cuarteles y de la reina a los establecimientos de Beneficencia y Asociación Valenciana de Caridad. Almorzo ofrecido por el Comité en la Exposición. A las tres y media Batalla de flores en la Gran Pista, comida en la Capitanía general y baile en el Salón de Actos de la Exposición.

Cuarto día.—A las diez inauguración de la Sala de Goya en el Museo de Pinturas, visita a la Catedral y Audiencia, paseo por la ciudad y almuerzo íntimo. Por la tarde corrida de toros, desfile en la Alameda y despedida en la estación.

El Gobernador civil no pudo anoche fijar la fecha en que saldrán de Madrid los reyes, pero sí se tiene en cuenta que el día 21 es el cumpleaños de la reina, y este día, según el presidente del Consejo, lo han de pasar SS. MM. en Valencia, claro es que llegarán a esta capital el día 22 ó todo lo más el 23, por la mañana.

Otras noticias. S. M. el rey examinó ayer el plano que le llevó el Capitán general Sr. Echagüé de la distribución de las habitaciones del Palacio de Capitanía general, el cual fué aprobado por D. Alfonso en todas sus partes.

Según nos ha manifestado esta mañana el señor conde del Serrallo, vendrán a Valencia con los reyes el jefe superior de Palacio señor marqués de la Torrealla, el comandante general de Alabarderos don Joaquín Sánchez Gómez, la camarera mayor de la reina señora duquesa de San Carlos, el mayordomo mayor de doña Victoria señor duque de Santo Mauro, el ayudante secretario coronel señor conde del Grove y el inspector de los reales palacios D. Manuel R. Zarco del Valle.

Vendrán además 30 individuos de la Escolta Real al mando del coronel, un capitán y dos subalternos.

El señor Gobernador ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el presidente accidental de la Exposición Sr. Serrano Chassaing.

Parece se han ocupado de los preparativos para la próxima visita de SS. MM.

Noticias militares. Esta mañana en el tren-correo de Madrid ha llegado el Capitán general de esta región Sr. Echagüé, acompañado de sus ayudantes.

Hemos sido recibidos por el señor conde del Serrallo, quien nos ha manifestado que no hay nada de lo que se dice respecto a su marcha a Melilla, y que antes al contrario se hallaba muy satisfecho de ser Capitán general de esta celta región, donde desea permanecer mucho tiempo.

Inmediatamente ha llegado el Sr. Echagüé al palacio de Capitanía se ha hecho cargo del mando, cesando el Sr. Jiménez de Sandoval, que ha vuelto a encargarse del Gobierno militar.

Per el Gobierno militar se interesa la presentación de los soldados de ingenieros Fernando Pérez Jiménez, Francisco Pitar, Carlos de la Cruz Alfonso, Blas Ferrer Brú, Vicente Dalgado, José Escamilla y Alvaro Juan, para enterarlos de un asunto que les incumbe.

También se cita en la misma dependencia a Buenaventura Badá Expósito, Francisco Soler Cebolla, Juan Simón Izquierdo, Salvador Prósper Soria, Pedro Soler García y doña Encarnación Lara Albiñana, para entregarles documentos de crédito.

Ayer tarde a las cinco y media llegaron a Torrente las fuerzas del regimiento de Guadalajara, a las que dispuso el vecindario una cariñosísima acogida.

La oficialidad fué obsequiada por la noche con un banquete en la casa ayuntamiento, y la banda del regimiento dió una serenata.

Esta tarde han llegado a Valencia dichas tropas, siendo despedidas por el pueblo en masa.

### Información municipal

Policia urbana. Se ha reunido esta mañana la comisión de Policía urbana, acordando, a petición del Sr. Juan, proponer al Ayuntamiento se proceda al adonquino de la plaza del Pilar.

Además se ha acordado construir de oficio las aceras que faltan en la calle Horno de los Apóstoles; aprobar la subasta para el asfaltado de la calle de San Fernando; idem idem del solar leira A del barrio de Pescadores; idem idem del adonquino de la calle situada entre los cuarteles de infantería y caballería; expropiar por 37 500 pesetas la casa núm. 16 plaza de los Niños de San Vicente, y conceder varias licencias para realizar obras y despachar varios asuntos de trámite.

La jurisdicción. Esta mañana, después de firmar los asuntos pendientes, ha hecho entrega el señor Ibáñez Rizo, de la Alcaldía al teniente de alcalde Sr. Bort.

Hacienda. Esta mañana se ha reunido la comisión de Hacienda, dando un avance a la confección de los presupuestos municipales.

Conferencia. Esta mañana ha conferenciado el señor Santomá con el Alcalde acerca de los créditos que tiene pendientes con el Ayuntamiento por alumbrado público.

Visita. Esta mañana ha visitado al Alcalde el presidente de la Audiencia provincial don Valentín Escribano.

Preparativos. Esta mañana se ha desplegado gran actividad en las oficinas municipales en la preparación de algunos asuntos de los que lleva el Alcalde a Madrid para su resolución.

En Ruzafa. Anoche terminaron las fiestas de San Miguel.

En la plaza Mayor se debió dar una serenata, pero algunos individuos pidieron que tocara la banda La Marsellesa, y en vista de ello la serenata se limitó a un pasacalle, ejecutando la banda alegres pasodobles.

En la plaza del Mercado. También se dió una serenata en honor de la Virgen del Pilar.

Durante la velada se dieron estemporáneos vivas a la República portuguesa.

Los agentes de la autoridad detuvieron a un individuo.

En Puebla Larga. Día 13.—Al medio día vuelo general de campanas, disparo de morteretes y pasacalle por el dulzainero de Cullera. A las siete la banda municipal recorrerá las calles de la población tocando pasodobles. De nueve a once serenata y *traca*.

Día 14.—Al amanecer vuelo general de campanas, pasacalle y diana. A las nueve misa solemne a San Calixto, Patrón de esta villa. Una nutrida orquesta interpretará la misa del maestro Gounod, estando encargado del penegrico del Santo Patrón D. Francisco Garrigós, rector de las Escuelas Pías de Alcoira. Al alzar a Dios Marcha Real a la puerta de la iglesia y disparo de morteretes. A las doce pasacalle y disparo de una vistosa *traca*. A las cinco procesión. A las nueve serenata, cerrando la fiesta un vistoso castillo de fuegos artificiales.

Día 15.—Fiesta mayor dedicada a San Pedro, titular de la villa. Al amanecer vuelo general de campanas, pasacalle y diana. A las nueve solemnisma función religiosa en la iglesia parroquial, encargados de interpretar la misa una nutrida orquesta y ocupando la Sagrada Catedral el Dr. D. Juan Pla Alfonso, cura de Manuel. Tanto al alzar a Dios como al terminar la función se dispararán morteretes y *tracas*. A las doce pasacalle; a las cinco procesión general; a las nueve serenata por la banda municipal, finalizando los festejos con un hermoso castillo de fuegos de arteificio.

En Benimámet. Los vecinos de la calle del Mar de este poblado han acordado celebrar solemnes festejos religiosos populares en honor de la excelsa Patrona de Aragón la Santísima Virgen del Pilar.

Al efecto, los festejos se celebrarán con arreglo al siguiente programa:

Sábado 15.—Al amanecer un vuelo general de campanas y disparo de mil bolas, anunciarán al vecindario el comienzo de las fiestas; al medio día se repetirán estos actos, al anochecer retreta por la brillante banda de música del poblado; a las diez gran verbena en la mencionada calle, en la que tomarán parte dos pianos de manubrio, habrá corridas de hombres metidos en sacos, juego de la sartén, reparto de medias tarjetas postales como se hizo en las celebradas en la Exposición, y otros festejos; a las doce gran *cordá* de serpentina y al terminar habrá *abases* por afamados cantadores.

Domingo 16.—Al toque de alba vuelo de campanas, diana por la mencionada banda y disparo de bolas; a las nueve, y en la iglesia parroquial, solemnisma función religiosa y sermón que predicará D. Vicente Matías.

Terminada la misa, se disparará una *traca*, que recorrerá la calle del Mar. Por la tarde corridas de hombres metidos en sacos; a las cuatro gran cabalgata; al anochecer procesión, castillo de fuegos artificiales por el pirotécnico D. Manuel Martínez y al terminar concierto por la banda. La calle donde se celebrarán los festejos estará artísticamente adornada, y por las noches lucirá profusa y potente iluminación eléctrica.

La Exposición Nacional EN VALENCIA

En dos sesiones, celebradas el sábado y anteayer tarde, ha cumplido el jurado único su misión de revisar las propuestas de los jurados de grupo y de otorgar las altas recompensas. Ha presidido el Sr. Serrano Chassaing, mercedado, por su tacto y acierto, un expresivo voto de gracias del jurado en pleno, que el agraciado declinó en sus presidió, asegurando que sin el concurso de tan dignos colegas no habría podido realizar tan pronto y tan bien su cometido.

Como quiera que la publicación por los periódicos de la lista general de recompensas sería lenta, dadas sus dimensiones, y retardaría que todos los interesados la conociesen a un mismo tiempo, se ha dispuesto proceder con toda rapidez a su impresión, la que es de esperar estará concluida en dos ó tres días, a lo más, y entonces la tendrán a su disposición los expositores y el público en general.

Podemos anticipar que el jurado único ha concedido, en uso de las facultades que le concede el art. 35 del reglamento, grandes premios de honor extraordinarios a la Maquinista Terrestre y Marítima, de Barcelona; a la casa Robillard, de Valencia, y a la casa de D. Esteban Martínez, de Valencia, por estimar que en sus industrias respectivas están a la mayor altura conocida, y deben, por tanto, ser recompensadas en la forma que lo son con recompensas extraordinarias y superior, por ende, a todas las demás otorgadas en la Exposición.

Escopetas MARCA JABALI. Municiones y armas de todas clases. PERIS Y VALERO, 13.—VALENCIA

Noticias locales. Todo el día hemos tenido hoy el horizonte cubierto de nubes, tan densas en algunos momentos, que la lluvia parecía inminente, pero no ha pasado todo de una amenaza. La temperatura media es de 19 a 21°; la presión barométrica de 757 mm., y

la humedad relativa de 82°. Domina brisa casi imperceptible del Sur.

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico:

«Una borrasca se halla en el golfo de Vizcaya (759 mm.). Las presiones elevadas deben residir sobre Italia. El tiempo es probable que sea lluvioso y vientos del tercero y cuarto cuadrantes. En Calabria y Galicia también tiende a ser lluvioso, y tormentoso en Andalucía y Cataluña.»

El señor Arzobispo ha recibido el medio día de hoy la visita del Capitán general de esta región Sr. Echagüé.

También ha visitado al Prelado el marqués de Carvajal, hijo de los condes del Asalto.

Hoy, como día de la festividad consagrada a la Santísima Virgen del Pilar, la antigua cofradía de este título, establecida en los Santos Juanes y en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, han celebrado solemnes cultos, sobresaliendo como siempre los del primer templo mencionado, en donde hubo misa de Infantes y después misa de Comunión general, celebrada por el capillero D. Juan Barber.

En la solemne, que comenzó a las diez, ha oficiado el cura párroco Sr. Liso, ocupando la Sagrada Catedral el canónigo penitenciario de la Catedral de Segorbe don Bernardo Frauro, que ha pronunciado un elocuente discurso, que ha sido muy elogiado.

El templo ofrecía hermosísimo aspecto, estando totalmente ocupado por numerosísimo concurso, en el que figuraba la colonia aragonesa que reside en esta ciudad, y que como de costumbre, acude en el día de hoy a rendir plebe homenaje de amor y veneración a su amada Patrona.

La capilla donde se da culto a la Imagen de la Virgen del Pilar se ha visto durante todo el día concurridísima.

Nuestro reverendísimo señor Arzobispo ha marchado esta tarde a Almacera con el objeto de practicar la Santa Visita, y mañana se trasladará a Tabernes Blanques para hacer lo propio.

El vecindario de Almacera ha acudido a esperar a S. E., dispensándole un entusiasta recibimiento y acompañándole desde la entrada del pueblo, que ofrecía hermoso aspecto, hasta el templo parroquial.

La multitud aclamaba sin cesar al digno Prelado de la archidiócesis valentina.

El señor Gobernador ha prohibido la manifestación que los republicanos se proponían celebrar esta noche para llevar coronas de los casinos a la estación del Norte con objeto de remitirlas a Barcelona para mañana. Están tomadas grandes precauciones para evitar que se falte a la orden prohibitiva.

Las comisiones de la Junta de Obras del Puerto se han reunido esta mañana, informando varios expedientes, que resolverá en definitiva la Junta en pleno el día 15.

El presidente accidental de la Diputación ha recibido una carta del Sr. Albiñana, en la que le manifiesta que están gestionando activamente todos los asuntos que llevarán a Madrid, y que encuentran cariñosamente acogida en todos los centros y grandes facilidades para obtener un buen resultado.

Dicen de Madrid que los Sres. Castro, Albiñana y Fuster visitaron ayer al ministro de Fomento, interesándole algunas concesiones en pro del puerto de Valencia, y que el Sr. Cabelot ofreció 500.000 pesetas para las obras del puerto como subvención en el presupuesto ordinario, y que aprobará el presupuesto de veinte millones presentado por el Sr. Fuster. Los comisionados salieron satisfechísimos del ministerio, pues el Sr. Cabelot manifestó que está dispuesto a complacer a Valencia en cuanto solicite.

Para la estimable familia de nuestro distinguido amigo D. Manuel Galindo fué el día de ayer día de íntimas satisfacciones, pues además de celebrar sus bodas de plata, tomó la primera Comunión su hijo Manolito, simpático muchacho de imaginación despierta, que es el encanto de cuantos le conocen.

Por la mañana se celebró en el Camarín de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, artísticamente adornado con luces y flores, solemne fiesta religiosa, a la que concurrieron numerosas y distinguidas familias que se honran con la amistad de los señores de Galindo, y por la noche se reunieron en los salones de su espléndida morada, en donde se celebró una hermosa fiesta, que tuvo su mayor encanto por la parte que en ella tomaron las bellas señoritas Amparo Galindo y de Miguel, que cantaron con esquisito arte varios números, acompañándose al piano el excelente maestro Sr. García Sola.

Todos los concurrentes entre los que recordamos a las familias de Fester, Rivera, Igual, Domingo, Villar, Sanz, Miquel, Paredes, Andrés y Masía, Robres, Izquierdo, Hernández, Perales, Ferrer y Andrés aplaudieron a las mencionadas señoritas por la bella nota de arte que dieron, felicitándolas efusivamente.

Los dueños de la casa, que recibieron muchas felicitaciones y valiosos regalos, obsequiaron con verdadera esplendor a sus amigos, que quedaron muy complacidos de la manera como los hicieron los honores los señores de Galindo, eficazmente auxiliados por sus encantadoras hijas Amparo, Ramoncita y Rosita y por el hermano de éstas, Manolito, que tuvo notas de ingenio poco comunes en muchachos de su edad.

Nuestros ánimos nuestra sincera felicitación a las muchas que recibieron D. Manuel Galindo y su distinguida esposa, y les deseamos vida bastante para celebrar sus bodas de oro de la espléndida manera como solemnizaron ayer las de plata.

TELEGRAFOS.—Preparación segundo y tercer grupo. Aprobados en segundo todos los presentados y en tercero D. Diego Pérez. Academia general preparatoria. Róterros, 16. Dr. D. M. L. Roda, ingeniero militar.

Una comisión de obreros torneros ha visitado hoy al señor Gobernador, entregándole las bases de los precios por piezas, punto que faltaba solucionar de la pasada huelga.



Jérica

Uno de los pueblos más pintorescos de la provincia de Castellón es la villa de Jérica. El tren central de Aragón nos deja en su estación, más arriba de Segorbe, al salir de los túneles de Navajas.

NOTAS AGRICOLAS

El cultivo forzado

Desde hace dos ó tres años vienen empleando los horticultores alemanes un procedimiento muy curioso para el cultivo forzado de las plantas.

A los propietarios

Libretos de cien hojas de recibos telefonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Agencia Moncheta

Por Telégrafo y Teléfono

Terminación de la sesión senatorial de ayer

El Obispo de Jaca censura al Sr. Canalejas por afirmar que los clérigos de San Sebastián eran la sarna y la lepra. Justicia interviene en el debate por la intemperancia del Gobierno en menoscabo de los derechos de la Iglesia.

El debate político

Después de cerrada nuestra información de ayer, continuó Pablo Iglesias su discurso, colocándose en el punto de vista puramente de España, en el Riff, considera que no debe allí gastarse nada.

gastado allí muchos millones y se han sacrificado muchas vidas para nada. En nombre de los socialistas afirma que hará todo lo posible para impedir que se empleen en el Riff fuerzas y energías que se hacen falta en España.

Termina haciendo protestas de consideración personal a Pablo Iglesias. Este comienza su rectificación diciendo: «Su señoría cree que nosotros vamos contra los intereses del país. Yo creo todo lo contrario, pues sacándole sangre se le debilita.»

Después de la sesión Terminada la sesión del Congreso, el señor Canalejas y los ministros, excepto el Sr. Cobian, se reunieron en el despacho del conde de Romanones, cambiando impresiones acerca de la marcha de los asuntos de actualidad.

Comentarios En los pasillos del Congreso se comentaba mucho que el debate político haya alcanzado tan breves proporciones, considerando uno como un señalado triunfo personal del Sr. Canalejas, y atribuyéndolo otros a debilidad de las oposiciones.

Elogios a Canalejas El discurso pronunciado ayer por el señor Canalejas contestando al Sr. Azcárate, es, según convienen todos, mejor que los anteriores, porque en él ha campeado la sobriedad, la discreción y la cautela.

Notas diversas Como en días anteriores, en el ministerio de Estado se celebró ayer la conferencia del Sr. García Prieto con el Mokri. Continuaron tratando cordialmente de algunos puntos esenciales.

De Marruecos Participan de Melilla que a las seis de la mañana de ayer se organizó una fuerte

columna que marchó a la posición de Yamazama. La expedición va mandada por el coronel del regimiento de Meilla. Con las fuerzas marchó también el general García Aldave.

Madrid 12, 14-30. La prensa El Imparcial y El Liberal.—Continúan estos periódicos relatando los sucesos de Portugal.

El Debate.—Arremete contra Pablo Iglesias, llamándole Prometeo de escayola, y diciendo que su discurso de ayer parecía la labor de un loco.

El País.—En su artículo de fondo dice: «Por la gatera se nos entran de rondón los fallos que huyen de Portugal. Hay que evitarlo, y para ello únase fraternalmente los republicanos.»

El Diarista.—Ataca los discursos de Pablo Iglesias en el Congreso, y del Obispo de Jaca en el Senado.

El reconocimiento de la República Se dice que no se hará tan pronto como se ha dicho el reconocimiento del nuevo régimen de Portugal.

Para los excedentes de cupo Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que los excedentes de cupo llamados a filas para recibir la instrucción militar no tienen derecho a dejar de prestar este servicio por exención sobrenvenida.

Los príncipes de Baviera A las dos de la madrugada llegaron los príncipes de Baviera.

El Sr. Mella Los amigos del diputado tradicionalista Sr. Vázquez de Mella saben que éste regresará pronto de Bélgica y Alemania y que irá a Calahorra con objeto de recoger datos e insistir en las afirmaciones referentes al proyecto de casar a la difunta princesa de Asturias con D. Jaime de Borbón.

Presos amotinados Burgos.—Se han amotinados los presos, que desampararon el patio y acometieron a los empleados y a la ronda, resultando varios de éstos heridos.

De Portugal Lisboa.—Se han disparado varios tiros desde el convento de Campolide. Acudieron fuerzas que registraron el convento, descubriendo galerías subterráneas en una extensión de varios kilómetros.

El orden público El tema del día lo constituye la cuestión del orden público, que el Gobierno está dispuesto a mantener a todo trance si mañana, con motivo del aniversario del fusilamiento de Ferrer, hubiera alguien que tratase de perturbarlo.

Lo de Portugal No hay nuevas noticias de Portugal. Las que se reciben son rectificación de las afirmadas que circularon estos días algunos a quienes convenía exaltar los ánimos contra las asociaciones religiosas para lograr la expulsión, como lo han conseguido.

De Río Seco Se ha verificado con gran solemnidad la bendición de la bandera de la Cruz Roja. Hubo función de gala en el teatro y un festival en la plaza de Toros.

La tijera se vino al suelo, arrastrando a ocho obreros, de los cuales falleció uno llamado Mariano Blacer.

De Trubia De un tren minero se cayó el guardafreno José García, muriendo en el acto. Deja cuatro hijos en la orfandad.

De Tenerife Ha quedado solucionada la huelga de descargadores de carbón, que estalló hace cuatro meses.

De Marina El rey ha firmado los siguientes decretos: Nombrando jefe de suministros del arsenal de la Carraca al contador de navío D. Agustín Miranda.

Otras noticias Gibraltar.—Se asegura que la reina Pía y el duque de Oporto vivirán con la princesa María Clotilde en su castillo de las inmediaciones de Turín.

Comienza la sesión bajo la presidencia del Sr. Ruiz Jiménez, por hallarse enfermo el señor conde de Romanones.

El Sr. Vega Seoane protesta de que se haya suspendido la sesión en vez de levantarla, como es costumbre en estos casos.

El Sr. Urquijo interviene, censurando al Gobierno por haber desplegado la bandera democrática y vivir fuera de la realidad, como lo demostró en el Mensaje.

El Sr. Canalejas en el banco de los ministros. Jura el cargo el señor marqués de Osorio.

El Sr. Burell declara que trae los comprobantes de las pensiones concedidas para proseguir estudios en el extranjero, que fueron pedidos por el Sr. Polo y Peyrolón.

El Sr. Urquijo entona un himno a la patria vasca, recordando los hechos heroicos y gloriosos acometidos por ilustres hijos del país, y termina defendiendo las tradiciones españolas.

El Sr. Urquijo entona un himno a la patria vasca, recordando los hechos heroicos y gloriosos acometidos por ilustres hijos del país, y termina defendiendo las tradiciones españolas.

El Sr. Urquijo entona un himno a la patria vasca, recordando los hechos heroicos y gloriosos acometidos por ilustres hijos del país, y termina defendiendo las tradiciones españolas.

Continúa la sesión.

Madrid 12, 18-15 Lo de Portugal Lisboa.—Ha dimitido el representante de Portugal en el Vaticano.

Disgusto de Senantes El Sr. Senantes se halla disgustado por la pronta terminación del debate político en el Congreso.

El proyecto de reclutamiento La comisión del Senado que entiende en el proyecto de bases para el reclutamiento y reemplazo del ejército ha acordado abrir información durante el lunes, martes y miércoles de la semana próxima.

Hazañas de un loco Roma.—Un demente llamado Francisco Moncada, gran aficionado a la caza mayor, por cuyo motivo poseía un arsenal de armas, se encerró en su domicilio y empezó a disparar desde las ventanas.

Noticias de Barcelona Barcelona 12, 18-50 El aniversario de Ferrer El gobernador civil ha denegado permiso para que se depositen coronas colectivamente en la tumba de Ferrer Guardia con motivo de su aniversario.

La emigración Procedentes de diversas regiones han llegado centenares de trabajadores para emigrar a América del Sur.

Al juzgado El gobernador ha entregado al juzgado al detenido José Tomás, a quien se ha encontrado en su domicilio un objeto sospechoso.

Comentario Ha producido lamentable efecto en la opinión sensata el discurso que pronunció ayer tarde en el Congreso el diputado socialista Pablo Iglesias.

De Sabadell Continúa siendo crítica la situación por que atraviesa esta localidad a causa de las huelgas.

Denuncia Ha sido denunciado el periódico El Correo Catalán.

Cotización oficial Madrid 12, 17-18 4 por 100 interior fin mes. 82.50

Barcelona 12, 16.49 Interior 4 por 100. 82.77 Amortizable 5 por 100. 00.00

Sección amena ¿Sabes que ha muerto X... el crítico? ¿Si? ¿Y de qué ha muerto? —Envenenado. Se pinchó con la pluma.

Solución a la anterior: Solicitado.

